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Revista

A
lguém me fala que, depois de longo
afastamento, reencontrou-se com uma
esquecida fé, e desde então certos tro-
peços que a vida lhe aprontou foram

perdendo a coloração dramática de que pareciam
revestir-se. 

Não duvido. Estive outro dia no Santuário de
São José de Ribamar, curiosamente em paga-
mento de uma promessa alheia, e me comoveu
ver tantas pessoas confiando ao vigário da pa-
róquia íntimos requerimentos e esperanças. 

Sou um católico relapso. Não vou à missa com
muita frequência, não confesso nem comungo
uma vez por ano, acho que ninguém me toma-
ria por um modelo de virtudes evangélicas. Mas
algumas das horas mais tocantes de minha he-
rege existência transcorreram no interior de igre-
jas. As cerimônias da Sexta-Feira da Paixão, em

Presidente Dutra, me emocionavam por sua plás-
tica sombria. Aquelas orações em bom e velho
latim, aquelas imagens aprisionadas sob mantos
violeta, a contrita visitação ao Senhor Morto pe-
la delegação dos proscritos – das chamadas mu-
lheres de vida airada às demais ovelhas desgar-
radas do aprisco – incendiavam e enterneciam
minha imaginação. 

Num domingo inaugural do outono em Paris,
fui à Catedral de Notre Dame. O canto gregoria-
no estremecia os vitrais, recriava-se glorioso o ri-
tual do Sacrifício – e se o denomino assim é por-
que, num fugidio, mágico instante, senti a presença
de minha mãe, ali tão docemente próxima, ali tão
definitivamente para sempre exilada de mim. 

Há perto da Via Appia, em Roma, uma ca-

pela humilde. É órfã de majestade e esplendor.
Não se deparam ali brilhos nem requintes. Mas
tem no chão uma pedra. Nela se acham gra-
vados os passos do Filho de Deus, pobres e
descalços, como se mantiveram através da
poeira dos milênios, a partir do momento no
qual, de acordo com a lenda, surpreendeu Pe-
dro em fuga e lhe perguntou: Quo vadis? 

Volta e meia penso que, no Juízo Final, quan-
do pesarem numa balança meus numerosos pe-
cados e meus escassíssimos méritos, Pedro em
pessoa será meu advogado. 

– Deixem esse aí entrar – dirá. – Ponham
ele em algum recanto de sonhadores. Pois
atesto e juro que, numa tarde de dezembro,
o vi ante o presépio armado na Praça da Ma-
triz de São Sebastião, contemplando a cena
com um olhar de menino.

que na pedra do tempo ainda
guarda um olhar de menino

SONHADOR

Divulgação/Ayrton Vale

Com uma festa animada
e bonita, Hayane Sauaia
celebrou seu ingresso na
simbólica Idade da Loba
. PAG. 4  e 5
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UM FOCO 
de luz na beleza e na

juventude de Ana Carolina
Brígido de Abreu, maranhense,

filha do economista
maranhense Airton Oliveira

de Abreu e da carioca
Raquel Brígido

. PÁG. 8

Hayane Sauaia irradiava beleza e simpatia

na comemoração dos seus 40 anos de idade

Mais novo desembargador
do TRF da 1ª Região, 
Gustavo Soares Amorim
teve posse muito prestigiada
. PAG. 2

O desembargador
federal Gustavo
Soares Amorim

no dia de sua
posse no Tribunal
Regional Federal

da 1ª Região. Nº 2056 . Ano XLII
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MUITA EMOÇÃO
na solenidade de posse em Brasília do novo
desembargador federal Gustavo Amorim 

O
ponto alto da solenidade de posse do
novo desembargador federal  Luis
Gustavo Soares Amorim de Sousa, no
Tribunal Regional Federal da 1ª Região

(TRF1), em Brasília/DF, foi a outorga do Colar do
Mérito Judiciário Ministro Nelson Hungria,
honraria conferida aos membros efetivos da
Corte Regional.

Na abertura da solenidade, a Banda de Música
do Batalhão da Guarda Presidencial executou o
Hino Nacional. Logo após, o presidente do TRF1,
desembargador federal I´talo Fioravanti Sabo
Mendes designou os desembargadores federais
João Batista Gomes Moreira e Rafael Paulo Soares,
membros mais antigo e mais jovem da Corte,
para conduzirem o novo desembargador
maranhense à tribuna.

Após lido o termo de posse já assinado pelo
novo membro no último dia 25 de fevereiro no
Gabinete da Presidência e, dando
prosseguimento à cerimônia, o presidente do
Tribunal fez questão de pronunciar algumas
palavras, nas quais destacou que “há 18 anos
este Tribunal vivia um momento de muita
emoção porque tomava posse, neste dia, nesta
Corte, o desembargador federal Leomar
Amorim de Sousa, que fez história nesta Corte,
pai de Vossa Excelência, o eminente
desembargador federal Gustavo Soares Amorim.
O desembargador federal Leomar fez história
neste Tribunal, mas quis a vida, quis o destino
levá-lo tão cedo. Levou-o cedo, mas aqui deixou
a semente do bom juiz, deixou a semente do

bem-fazer, a semente de como prestar
jurisdição com serenidade, tranquilidade,
mansidão, muita técnica e precisão. Sua
Excelência, o eminente desembargador federal
Gustavo Soares Amorim, assume e senta-se no
mesmo lugar que o pai de Vossa Excelência
sentou-se para honrar esta Corte e sua 
história”, parabenizou.

Gustavo Soares Amorim foi nomeado em vaga
destinada ao quinto constitucional em
decorrência da nomeação do desembargador
federal Kassio Nunes Marques como ministro do
Supremo Tribunal Federal (STF). O novo
componente integra a 1ª Seção e a 1ª Turma do
TRF1. Cabe à 1ª Seção o julgamento de feitos
relativos a servidores públicos civis e militares,
exceto quando a matéria estiver prevista na
competência de outra Seção, e benefícios
assistenciais, previdenciários do Regime Geral da
Previdência Social e de servidores públicos.

Gustavo Soares Amorim é graduado em
Direito pelo Centro Universitário de Brasília
(UniCeub), especializou-se em Poder Judiciário
e Atividade Meio, é pós-graduado em Direito
Tributário e mestrando em Direito nas Ciências
Jurídico-Políticas na Universidade Portucalense
(UPT), exerceu o cargo de assessor do
Departamento de Transformação e Tecnologia
Mineral da Secretaria de Geologia, Mineração e
Transformação Mineral do Ministério de Minas
e Energia, foi sócio do Escritório de Advocacia
Soares Amorim Advogados, com atuação em
São Luís e Brasília/DF, além de atuar como

presidente da Comissão de Direito Sindical da
Ordem dos Advogados do Brasil Seccional do
Maranhão (OAB/MA).

Presença da OAB

O presidente da OAB Nacional, Beto
Simonetti, marcou presença na solenidade,
acompanhado do presidente da OAB-MA,
Thiago Diaz, e ex-presidente nacional da 
OAB, o maranhense Marcus Vinicius 
Furtado Coêlho, e diversos conselheiros e
conselheiras federais da OAB.

Jantar comemorativo 

Na sequência, à noite, a Família Soares
Amorim recebeu no Clube Monte Líbano, em
Brasília, para jantar comemorativo da posse do
novo Desembargador, que é filho da procuradora
de Justiça Graça Soares Amorim e do
desembargador Federal já falecido, Leomar
Amorim.

Ao lado da esposa Rafaela Sarney Murad
Amorim, o desembargador Gustavo Amorim
recebeu os cumprimentos de muitos amigos e
admiradores de Brasília e do Maranhão – uma
grande caravana de maranhenses se deslocou até
a Capital Federal somente para abraçá-lo pela
posse no cargo de Desembargador Federal do
Tribunal Regional Federal da 1ª Região.

Gustavo sendo anunciado como novo desembargador e ao lado dos Ministros do STF, Gilmar Mendes e Kássio Nunes Marques

Roseana Sarney, Elga Jucá, presidente José Sarney, Graça Soares Amo-
rim e a neta Gabriella

Thiago Diaz (OAB-MA), Beto Simonetti (OAB Nacional), Gustavo Amorim
e Marcus Vinicius Furtado Coêlho (ex-OAB Nacional)

Juizes Newton Ramos Neto e Camila, Gustavo e Rafaela Amorim 
e Guga Fernandes

Gustavo Amorim, Desembargadoras Mônica Sifuentes e Maria do Carmo
Cardoso e Amauri Piccolo

Os irmãos Fernanda e Rafael 
Sarney Murad Muniz

Graça Soares Amorim e Edcarlos
Rebouças

Ministro do STJ Reynaldo Soares da Fonseca, Gustavo Amorim e Des.
Carlos BrandãoMônica e Juiz Roberto Veloso

Ana Paula Lobato e o Deputado 
Othelino Neto Desembargadores Marcos Augusto, João Batista, Gustavo Amorim Os irmãos Geovanne, Gabriel, Gustavo e Guilherme Amorim

O ex-presidente José Sarney e o advogado
Gustavo Sauaia Zenira Fiquene e Roseana Sarney

Fotos/Divulgação/ Herbert Alves
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ADUELA VENTURES
foi lançada pela Mirante e FCJ Venture Builder 
e atraiu numerosos empresários ao Luzeiros

O
mundo empresarial do
Maranhão marcou
presença no Salão de
Eventos do Hotel

Luzeiros, na Ponta do Farol, para
prestigiar o coquetel oferecido pelo
Grupo Mirante – maior e mais
completo grupo de comunicação
do Estado – e a FCJ Venture Builder
– multinacional pioneira e líder no
segmento de venture builder na
América Latina – para o
lançamento da Aduela Ventures,
uma corporate venture builder
(um formato de empresa que
constrói outras empresas e que no
Maranhão terá o propósito de
capturar startups, investir e
desenvolver seus potenciais) que
veio para revolucionar o mercado
jornalístico!

A Aduela Ventures chega a esta

Capital com o propósito de
contribuir selecionando e
desenvolvendo, de forma
contínua, inovações aplicadas e
startups que possuam soluções
nos segmentos de comunicação e
entretenimento.

Os convidados foram
recepcionados pela presidente do
Grupo Mirante, Teresa Murad
Sarney, mais sua filha Maria
Fernanda e Marcos Cordeiro
Sarney, ambos diretores do Grupo.

Fernando Sarney, que estava no
Rio de Janeiro participando das
eleições da Confederação Brasileira
de Futebol, da qual é vice-
presidente, não pode chegar a
tempo mas fez uma participação
online, com uma mensagem de
entusiasmo e de crença no sucesso
do novo empreendimento.

Maria Fernanda, Marcos e Teresa Sarney ladeados por Paulo Justino (CEO da JVC)  e Marcos Knosel (COO da JVC)

Armando Ferreira, José Walter Maciel, Jorge Cateb Neto, Benjamin
Franklin Alves, José Augusto Murad Duailibe e Eli Medeiros

Deputado Adriano Sarney e 
Gabriel Sarney

Adalberto Teobaldo

Luiz Campos Paes e Luiz Carlos 
Cantanhede Fernandes

Emmanuel Caracas

Maurício Feijó, Glênia Gentil e José
Ahirton Lopes

Francisca e Emmanuel 
Márcio Barbosa

Nicholas, Flávia e Nilson Ferraz

Evandro Costa, Maria Fernanda Sarney Santos, Odilon 
Soares e Márcio Fontinhas

Lou e Cidinho Marques com Félix Alberto Lima e Adriana Pinho

Fernando e Cinthya Santos com os filhos Victor e Felipe Saldanha Santos

Gustavo Santana, João Silva (CEO da Aduela), Maria Fernanda Sarney
Santos, Bruno Nogueira (COO da Aduela) e Marcos Cordeiro Sarney

Antonio Gentil e sua filha Glênia, Maria Fernanda e 
Teresa Sarney e o Repórter PH

Clóvis Cabalau, Regina Souza e
Eveline Cunha

Flores para Paulinha
Hoje, todas as flores do meu jardim serão endereçadas à

apresentadora de televisão Paulinha S. Lobão (foto), que muda de
idade e festejará a data ao vivo, em seu programa “Algo Mais”, que vai
ao ar nas tardes de sábado.

Experimentando sua melhor fase, a apresentadora está em perfeita
sintonia com o seu lado espiritual e, em termos de beleza, encontra-se
em sua melhor forma física.

Gala de Maio é o assunto do momento
Nas conversas de figuras

badaladas da sociedade
maranhense, o assunto do
momento é o Gala de Maio 2022,
que acontece com pompa e
circunstância no dia 14 de maio
próximo, no luxuoso salão do
Palazzo Eventos, no Araçagy, a
partir das 20 horas.

Quando as vinhetas
anunciando a festa começaram a

ser postadas nas redes sociais, a
reação dos convidados foi tão
positiva que a maioria deles não
perdeu tempo e logo cuidaram de
refazer suas agendas, remarcarem
viagens e a confirmar presenças.

Nesta semana, tem sido grande
a movimentação de Teresa Martins
oficializando os convites para o
mais elegante evento social deste
primeiro semestre em São Luís.

As celebrações do Gala de Maio
O Gala de Maio será uma

confraternização para celebrar, a
um só tempo, datas marcantes na
história deste Repórter PH.

Além da comemoração de
minha nova idade, celebrarei os 42
anos do caderno semanal PH
Revista, meus 52 anos de Jornalismo
e meus 50 anos de estreia nas
páginas dos jornais (Jornal do Dia e

Jornal de Bolso) que antecederam a
O Estado do Maranhão, do qual fui
um dos fundadores e no qual estive
presente em todas as edições desde
a primeira, em maio de 1974, até a
última, em outubro de 2021,
quando encerrou suas atividades
em papel impresso, e migrou para
esta fase virtual, através do Portal
Imirante.com.

À luz do dia

Quando se ouve falar, mais uma
vez, em desvio de recursos públicos
destinados à merenda escolar no
Maranhão é porque o assunto já
virou rotina.

Ou seja, é uma prática recorrente
de prefeitos que se apropriam do
dinheiro que garantiria a
alimentação de crianças nas escolas.

Um delito a céu aberto, quase
todos os dias, debaixo dos olhos da
Justiça e do Ministério Público, sem
que haja, na grande maioria dos
casos, uma punição exemplar.

Prova de que, no Maranhão, o
crime compensa! Infelizmente.  

Contra o tempo
O governador Flávio Dino deve

perder alguns quilos nesses
próximos dias.

É que ele entrou numa maratona
de entrega de obras em diversas
cidades do Maranhão que mal tem
tido tempo para se alimentar
regularmente.

A esposa de Flávio, Daniela, anda
apreensiva, mas diz que não se
surpreende com a obstinação do
governador em deixar a casa
arrumada ao sucessor.

Saída adiada
Tudo estava acertado para que Flávio

Dino entregasse o governo ao vice Carlos
Brandão no dia 31 de março.

Mas como são inúmeras as obras
ainda a serem inauguradas – e
algumas dezenas de viagens
agendadas pelo interior – é provável
que Dino adie por dois dias a sua
desincompatibilização do cargo.

Ou seja, tudo leva a crer que
Brandão só tomará posse como
governador de fato no dia 2 de abril.

Paixão de Cristo
Maior espetáculo teatral a céu

aberto do interior maranhense, a
“Paixão de Cristo” do município de
Barra do Corda volta a ser encenada
em 2022, depois de um hiato de dois
anos, em decorrência da pandemia.

O espetáculo tem um elenco
formado por 40 pessoas da
comunidade, que, ao longo de três
horas, representam os personagens
das últimas horas de Jesus Cristo.

Uma das novidades é que o
criador da peça, o artista
Domingos Augusto, voltará a
fazer o papel de Cristo.

Para o espetáculo, a área do
Morro do Calvário, onde ele é
encenado, está sendo toda
reformada.

Judiciário digital
De acordo com o Conselho

Nacional de Justiça (CNJ), no
Judiciário do Maranhão há 246
unidades judiciais de primeiro
grau funcionando como “Juízo
100% Digital”.

Isso significa dizer que, nessas
unidades, todos os atos processuais
são praticados de forma eletrônica,
por meio da internet, e as
audiências e sessões ocorrem em
salas virtuais de videoconferência,
com as partes participando de
forma remota.

Estão estruturados como “Juízo
100% Digital” todas as varas,
juizados especiais e turmas
recursais que trabalham com o
Processo Judicial eletrônico (PJe) de
competência cível, de família e da
fazenda pública.

De portas abertas
Ao tomar posse na presidência

da Academia Maranhense de Letras,
o escritor e magistrado Lourival
Serejo deixou claro em seu discurso
que pretende abrir cada vez mais as
portas da Casa de Antônio Lobo
para a comunidade.

Serejo disse que a AML vai
instituir este ano a “Medalha Graça
Aranha” - pela participação efetiva
do romancista maranhense na
Semana de Arte Moderna – a ser
entregue a personalidades de
destaque no campo da literatura.

E mais: que a Academia deve
lançar, no segundo semestre de
2022, uma antologia de novos
poetas do Maranhão.
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IDADE DA LOBA
celebrada por Hayane Sauaia com uma
charmosa e concorrida festa no Calhau

I
dade da loba é mito ou
verdade? A expressão ficou
conhecida por designar a
mulher que chega aos 40 anos.

Existem diversas interpretações
sobre o que isso significa, mas a
ideia principal é de que a mulher
nessa faixa etária estaria mais ativa,
madura, livre e até mesmo voraz do
ponto de vista sexual. 

Popularizada nos anos 1990,
será que essa expressão ainda faz
sentido nos dias hoje, décadas
depois da emancipação feminina? 

No entendimento popular,
corresponde à idade da mulher ao
chegar aos 40 anos de vida,
quando, supostamente, atingiria a
maturidade e se tornaria dona de
seu nariz. No entanto, houve certa
confusão com esse conceito.

De acordo com estudiosos, a
idade da loba significa, na prática,
um novo modelo de ser mulher,
um novo estilo de vida, um novo
conceito de mundo, decorrente dos
movimentos feministas e da
libertação sexual, a partir da
década de 1960. Até então,
somente o homem exercia o papel
de lobo, de “caçador”, ficando a

mulher numa situação passiva, à
espera da investida masculina. O
homem era o lobo mau e a mulher,
o chapeuzinho vermelho.

A expressão reflete o
comportamento de uma nova
geração do sexo feminino, em
função da mudança de costumes,
do ingresso da mulher no mercado
de trabalho, da conquista de
diretos iguais aos homens e da
busca de autonomia e
independência.

Antigamente, a mulher
chegando aos 40 era considerada
velha, uma senhora, uma
“matrona”. Hoje, a mulher vive um
tipo diferente de envelhecimento,
já que atualmente é normal falar de
qualidade de vida, cuidados com o
corpo, novos figurinos, plásticas,
independência.

É uma nova geração de
mulheres, com grande expectativa
de vida, maduras, saudáveis, ativas,
poderosas que romperam tabus e
não querem ser condenadas à
exclusão ou a invisibilidade, como
foram suas mães e avós.

Graças ao progresso, as grandes
mudanças, hoje a mulher começa a

sua vida aos quarenta. Nessa idade
ela está em plena forma física, mais
senhora de si, mais mulher, mais
cuidadosa com seus
compromissos, sabe valorizar mais
aquilo que tem, suas conquistas,
sente-se mais feliz, com mais
apetite sexual, sabe renunciar as
coisas que já não tem tanto sentido
na vida, sabe correr atrás daquilo
que gosta, sabe viver melhor.

Que o diga a bela Hayane
Sauaia, empresária e
administradora que na noite de
sexta-feira, dia 18, reuniu uma
multidão de amigos na Casa
Adesso, no Calhau, para celebrar
seus bem-vividos 40 anos. E o 
fez, mais bonita do que nunca, 
ao lado do seu amado Elton
Carvalho, CEO na Nitrogás, da qual
Hayane é sócia e diretora
administrativo-financeira.

A noitada teve a excelente
música da Banda CDC, jantar de
quitutes variados, ótimas bebidas e
um grupo de parentes e amigos da
aniversariante que, num ambiente
decorado com muito charme,
entrou na alegria da festa que se
estendeu até altas horas.

O bonito bolo de aniversário identificado com o nome da aniversariante Hayane Sauaia e Elton Carvalho brindando de champagne A sempre linda Maitê Sauaia

Nelson Nagem Frota e Chris com o Repórter PH

A aniversariante entre Gardeninha Castelo e sua mãe Gardênia Ribeiro Gonçalves (madrinha de batismo da
aniversariante)Silvia Duailibe Costa, Temis Sauaia, Lucélia Hiluy, Laura Mohana, Célia Matos, Rita Maranhão e Tetis Sauaia

Sentadas: Ana Lúcia Cunha, Laura Mohana, Maria da Penha Castelo Branco e Temis Sauaia; de pé, Alga Costa,
Rita Maranhão, Lucélia Hiluy, a aniversariante Hayane, Maria Luiza Mendonça e Célia Matos

Giovana e Peter Vieth com Hayane Sauaia e Elton Carvalho, Silvana e João Guilherme de Abreu

Daniele Buna e Rômulo Trovão Moreira Lima Lia Moreira e Bruno Leite Soares

Temis Sauaia com Mariane e Heron Simões Gustavo Sauaia com Eduardo Loureiro
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ELEGANTE JANTAR
no Bistrô Alameda Trinta comemorou os
50 anos de Sérgio Albuquerque Bogéa

C
om uma esplêndida
noitada no charmoso
bistrô Alameda Trinta, o
ex-prefeito de Primeira

Cruz, Sérgio Albuquerque Bogéa
comemorou em grande estilo seus

bem vividos e vitoriosos 50 anos.
Ao lado da esposa Jercilene e

dos filhos Serginho e Bruna, o
aniversariante era só alegria em
meio aos familiares e amigos que
foram prestigiá-lo numa noite

regada ao melhor champagne,
vinho tinto de ótima cepa e
uísque de referência para regar os
deliciosos quitutes assinados pelo
premiado Chef Warwick Trinta.

Boa música e ótimas rodas de

conversas completaram a noite
que teve, ainda, discurso do
aniversariante que não esconde
o seu desejo de se eleger
deputado estadual em 
outubro próximo.

Delegados Aldir Teixeira e Lawrence Melo, Isabela Andrade e o
Repórter PH

Jorge Mendes e Márcia Claudionor Júnior e Ana Paula

Vereadora Karla Sarney Milda Hermes e Rodrigo Martins

Alda Hermes e Enor Loureiro

A aniversariante entre Karine Marçal e Kayo Sousa

Larissa e Mauro Fonseca com Elza e Aldir Teixeira

Paulo André Santiago e Simone
Rômulo Sauaia com a
aniversariante Hayane Sauaia

Jercilene e Sérgio Albuquerque Bogéa com os filhos Sergio Filho (Serginho) e Bruna

Sergio Bogéa entre João Nunes Neto e a mãe dele, Maria da
Graça Albuquerque Jercilene e Sergio Bogéa com Camila e Jerciane Costa

Ribamar Oliveira Filho e Janaina Sergio Bogéa e o tio Roberto Albuquerque Gustavo Carvalho e Rafaela Albuquerque

Sergio Bogéa e Jercilene entre o Repórter PH, Itaquê Camara e Glória Medina Camara

Camila e Elias Moura Neto 
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A atriz Letícia Oliveira, que fez uma bela performance da 
personagem Maria Olívia, protagonista do romance Noite 
sobre Alcântara Natércia Moraes Garrido

A capa da nova edição de Noite sobre Alcântara, exibida ao
lado do busto do autor, na Casa de Cultura Josué Montello

SARAU LITERÁRIO
festejou a nova edição do romance
de JM Noite sobre Alcântara

A
Casa de Cultura Josué Montello,
no Centro histórico de São Luís,
foi palco de um verdadeiro
marco na literatura brasileira: o

lançamento da terceira edição de Noite
sobre Alcântara, romance do maranhense
Josué Montello, um dos mais aplaudidos
escritores do século 20. 

Traduzido com sucesso para o
sueco, italiano e também publicado em
Portugal, o livro já estava esgotado. Mas
na última quinta-feira, 17, foi
relançado, voltando assim ao alcance
de leitores e fãs do romancista.

Considerado uma verdadeira obra-

prima montelliana, o premiado
romance chegou a sua terceira edição
por iniciativa da Casa de Cultura Josué
Montello e Casa do Autor Maranhense. 

Esse relançamento aconteceu na
semana da celebração dos 16 anos do
falecimento de Josué Montello, o que
ajuda a manter viva a memória literária
do autor, além de ser um régio presente
para as novas gerações de leitores e
estudantes da literatura.

Na solenidade de lançamento teve
performance da atriz Letícia Oliveira,
seguida de uma mesa redonda com os
escritores Dino Cavalcante (Prof. Letras

UFMA) e José Neres (Membro da AML),
além de uma exposição com painéis de
fotos e informativos sobre a obra.

Nos dias 29, 30 e 31 de março
acontece o lançamento da obra
também  em Alcântara, cidade que foi
palco do romance e que reúne um dos
mais belos acervos de ruínas da época
do Brasil Imperial. 

Alcântara é uma cidade rica em
lendas, doces, monumentos, arte
sacra e praias virgens que merecem
ser descobertas, tanto no romance 
de Josué Montello quanto 
em visita ao local.

Leandro Marcos Maciel e Renata Bogéa com o Repórter PH, Silvana Bogéa e
seu filho Léo Bogéa

NO URBANO 
com show sertanejo do
cantor Lucas Seabra

P
onto de encontro
da ala mais jovem
da cidade, a casa
noturna Urbano,

na Avenida dos
Holandeses, fervilha de
nomes conhecidos nos fins
de semana.

E o burburinho foi
ainda maior no último
sábado por conta do

animado show de
músicas sertanejas do
cantor Lucas Seabra, que,
acompanhado de sua
banda, agitou o ambiente
até altas horas.

Tamir Maluf e
Jorginho Maluf com
Ricardo Braide
comandavam mesa de
pista. Juninho Luang

levou vários amigos e
Leandro Marcos Maciel
era só alegria ao lado
de sua namorada
Renata Bogéa.

Atento a todos os
detalhes, o executivo Leo
Bogéa, que é filho do
saudoso médico Lourival
Bogéa, que era sócio do
Centro Médico.

Parceiros que viabilizaram a terceira edição de Noite sobre
Alcântara: Wilson Marques, Joseane Souza e José Jorge Ribeiro

O escritor Wilson Marques com a esposa e
jornalista Maria Tereza Ribeiro.

A assessora de imprensa Danielle
Vieira com o Procurador Federal
Georgino Melo e Silva, maranhense
radicado em SC

A bibliotecária Rosa Maria Ferreira
Lima com os jornalistas Adriana Vieira

Os escritores Dino Cavalcante e José Neres, o Dir. do Museu
Histórico de Alcântara Paulo Melo e o jornalista Ed Wilson

Maria Helena Santos e a historiadora Clores Holanda,
autora de uma tese sobre Josué Montello

Regiane e o Vice-Reitor da UFMA Marcos Fábio Belo Matos,
Rosélia Carrara, Joseane Souza e Zefinha Bentivi

O artista Uimar Jr. com a Profa. Meire Almeida e a Coord.
do Curso de História da UFMA, Telma Bonifácio dos Santos

Marcos Souza e o vice-prefeito de
Caxias, Paulo Marinho Filho

O Repórter PH com uma jovem vestida
de noiva pontificando no salão

Na chegada ao Urbano, Elly Araújo
era só alegria 

Léo Bogéa e esposa
O cantor Lucas Seabra com o Repórter
PH após o show

Juninho Luang e Vanessa com Elly Araújo e André Jardins

Equipe da SECMA: Paula Maciel, Waldemir Nascimento,
Gabriella Ilka e Rose Viégas com a nova edição da obra

Fotos/Divulgação
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Poeta Salgado Maranhão na companhia do prefeito de Caxias, Fábio Gentil, e da
deputada estadual Daniella

Caxias é um município 
que não para de crescer
O município de Caxias, que segue nos trilhos do desenvolvimento, acaba
de ganhar mais um ponto turístico: a Beira Rio, repaginada mediante par-
ceria da Prefeitura com o Governo do Estado. O espaço conta com calça-
dão, quiosques para alimentação e parquinho para crianças. Tudo isso no
centro da cidade e às margens do Rio Itapecuru.

Totens espalhados ao longo do projeto alternam fotos de pontos turísticos
com imagens e informações sobre filhos ilustres da terra, como o poeta
caxiense Salgado Maranhão, que nasceu no povoado Cana Brava e foi al-
fabetizado aos 16 anos, ganhando o mundo e se tornando um dos maio-
res poetas brasileiros da atualidade. Ele é reconhecido
internacionalmente e já foi traduzido para diversos idiomas.

Para Maranhão, “o mundo quer cores e quem não tem cores para mostrar
não pode influir no grande caleidoscópio que é o mundo”. Caxias, a “Prin-
cesa do Sertão”, tem muitas cores e segue cada vez mais bonita aos olhos
da população e dos turistas que a visitam.

 A CCR Aeroportos assumiu
simultaneamente a operação de mais três
aeroportos brasileiros concedidos ano
passado pelo Governo Federal, na VI Rodada
de Concessões Aeroportuárias.

 Nessa transição operacional, a
empresa passa a ser responsável pelos
aeroportos de Goiânia (GO), São Luís (MA) e
Teresina (PI).

 No dia 9 a empresa assumiu nove
aeroportos e outros três no dia 31, passando
a atuar em todas as regiões do Brasil.

 O movimento de expansão posiciona
a CCR Aeroportos como a maior operadora
em número de aeroportos no país.

 A axé music pede passagem e dará o
tom da agenda cultural em São Luís neste
sábado, 26.

 Por volta das 16h, os portões do
“Bloquinho do Bell”, no São Luís Shopping,
serão abertos para uma turma que já estava
com saudade de um evento estruturado
com as melhores atrações do gênero.

 Os cantores Bell Marques e Durval
Lélys, ícones do Carnaval fora de época,
desembarcarão em São Luís para uma
viagem pelo túnel do tempo, ou melhor, pelo
Corredor da Folia.

 Em Barra do Corda, o prefeito Rigo
Teles sancionou lei que isenta todos os
taxistas do município do pagamento da taxa
de Alvará.

 Em São João Batista, moradores estão
indignados com o que chamam de “descaso
do prefeito Emerson Soares Pinto com
relação à infraestrutura dos bairros” do
município, castigados pelas fortes chuvas.

 O problema, segundo eles, é que
nenhuma providência foi tomada para
amenizar os transtornos. A população estaria
desamparada.

 Na sessão plenária da última quinta-
feira (24), o deputado Hélio Soares criticou as
ações da Blitz Urbana em bairros de São Luís.

 A atuação é realizada pela Secretaria
Municipal de Urbanismo e Habitação e
objetiva fiscalizar o comércio formal e
informal da capital.

 O parlamentar informou que alguns
servidores da Blitz Urbana estão abordando
com hostilidade comerciantes informais. 

Nova unidade
A Fribal, marca especialista em carnes,

segue expandindo sua atuação em São Luís
e inaugura mais uma loja, desta vez na Vila
Luizão. A abertura acontece neste sábado.
Toda a qualidade e praticidade dos produtos
Fribal estarão à disposição dos moradores
da região. A nova unidade funcionará de
segunda a sábado, das 7h às 18h30, e aos
domingos e feriados, das 7h às 12h.

Novo patrocinador
A Granorte, empresa maranhense

pioneira na área de exploração,
beneficiamento e comercialização de
material britado para construção, é a nova
patrocinadora do Moto Club, time que entra
em uma nova fase dentro da zona de
classificação do Grupo B do Campeonato
Estadual. A ideia do novo presidente, Yglésio
Moisés, é promover uma reestruturação
geral do clube, associando-se, também, às
grandes marcas. Trata-se de uma empresa
que acreditou no projeto, entrando como
parceira por meio da Lei Estadual de
Incentivo ao Esporte para fortalecer as
categorias de base.

Quase duas décadas
A Faculdade de Negócios Faene, que já

formou mais de 2 mil alunos, entre os
cursos de pós-graduação e graduação, está
festejando 19 anos de atividades no
Maranhão. Os feedbacks são sempre muito
positivos e, acima de tudo, a instituição
realiza avaliações contínuas de suas aulas,
professores e metodologia.

Farofa saborosa
Quem já provou, aprovou a farofa

artesanal a ser lançada em São Luís no início
de abril, no Quitandinha Espeto & Bar, na
Lagoa. Trata-se da Faroferreira, criada pelos
empreendedores Aristides Sobrinho e
Kamila Ferreira, ele maranhense e ela
amapaense. Em seis diferentes sabores, o
produto é bastante saboroso, leve e feito na
medida certa. É apresentada em uma
embalagem a vácuo moderna e elegante. A
farofa não possui corantes, aromatizantes
ou conservantes e suas versões são bacon,
picante, multigrãos, castanha do Brasil,
gengibre e carne seca.

Fotos/Divulgação
A EMPRESÁRIA e

influenciadora digital
Paula Guimarães e o

administrador e Head de
Inovação Raul Lamarca em um dos
registros da lua de mel em Campos

do Jordão (SP), a "Suíça
Brasileira", um dos mais
apaixonantes destinos

turísticos do Brasil

“Ex-Marista Nunca” aos
cuidados da Pororoca Produções
A banda Biquíni Cavadão, um dos grandes sucessos nos anos
1980, vem para a edição 2022 da festa “Ex-Marista Nunca”, a ser
realizada dia 19 de novembro, no Marista Araçagi.

O selo, que tem mais de cinco anos, começou em Maceió, depois
invadiu Natal (RN), João Pessoa (PB) e chegou a São Luís (MA),
mas será realizada, também, em Belém (PA).

É um evento nacional diferenciado para o qual sempre são esco-
lhidas produtoras com know-how comandadas por profissionais
que estudaram no Marista.

No Maranhão, a escolhida foi a Pororoca Produções, do ex-aluno
Ricardo Fernandes, em parceria com a Salve Simpatia Produções.
O evento terá, ainda, outras atrações, a serem anunciadas dentro
em breve.

Ricardo
Fernandes,

que
comanda a

Pororoca
Produções, é

ex-aluno
Marista e

está na
organização

da festa

C
LICK Os atores Adeilson Santos e César Boaes em São Paulo, onde estão
para turnê com o espetáculo Pão com Ovo, atualmente no Teatro Ruth
Escobar, cuja temporada está um verdadeiro sucesso

C
LICK - Márcio Silva, um dos mais competentes advogados
criminalistas do Maranhão, visto ao lado da esposa,
professora doutora Ilana Miriam, enfermeira sanitarista e

consultora em políticas de saúde  
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SALÃO DO MÓVEL
de Milão chega à sua 60ª edição em junho 
e terá como tema a sustentabilidade

F
oram anunciadas as novas datas para a
60ª edição do Salone del Mobile em
Milão. A grande data comemorativa de
uma das maiores e mais expressivas

feiras de design internacional irá acontecer de 7
a 12 de junho de 2022. 

A decisão de mudar a feira para junho, ao
invés de abril, como normalmente se dá, teve
como motivação o desejo de organizar um
evento em grandes proporções que reflita a
importância e a qualidade da feira sem
comprometer a saúde de expositores e
visitantes.

O evento terá como tema a
sustentabilidade, servindo como uma vitrine
para os avanços conquistados nesse sentido
por criadores, designers e empresas. 

Devido a nova onda de Covid-19, a
mudança para o para o mês de junho
também garantirá uma presença ainda mais
forte de expositores e profissionais
estrangeiros – um dos pontos de destaque do
Salone.

O Salone Internazionale do Mobile é a feira
que apresenta inovação, tecnologia, cultura e
tendências. Classificados por tipos, os artigos
variam desde as partes de desenho aos
objetos de antiquário, desde as reproduções,
às peças únicas e coordenadas, desde o
clássico ao moderno, desde o étnico à fusão.
Graças à grande oferta comercial, à grande
variedade de produtos novos, às cenografias
dos stands e aos serviços impecáveis visitar a
feira resulta ser bem mais agradável e fácil. Os
Salões oferecem uma série imperdível de
eventos colaterais.

Grandes marcas e profissionais da
arquitetura e do design que ditam tendência
no mundo inteiro vão se reunir para
apresentar o que há de mais moderno e
sofisticado em suas respectivas áreas. O
evento ocorrerá no tradicional espaço de
exposições Fiera Milano Rho. 

Por isso, se você é da área da arquitetura e
urbanismo, design de interiores ou decoração,
precisa anotar esse importante evento na
agenda. A seguir, confira mais detalhes sobre
o Salão do Móvel de Milão.

Uma das mais
importantes feiras do
mundo

O Salão de Móvel de Milão (ou Salone del
Mobile) é realizado anualmente na cidade de
Milão, na Itália, desde 1961. O evento é uma
das mais importantes feiras do mundo no que
se refere a design e mobiliário, tanto pela
grande quantidade de visitantes, quanto pela
participação de profissionais renomados da
arquitetura, urbanismo, decoração e design. 

A 60.ª edição do Salone del Mobile.Milano
será como um sabor já conhecido, mas que se
celebra à mesma depois de muito tempo sem
o provar – a mais importante feira comercial
de mobiliário que assume contornos de
evento de design de referência do mundo já
apresentou o tema oficial que é a
sustentabilidade, mas o mote não oficial é o
regresso. Tanto no palco do Teatro Lírico, em
Milão, quanto nas margens da operação de
divulgação do evento agendado para junho,
as conversas saltitam entre o regresso à
“quase normalidade” depois do jejum da
pandemia e o regresso da guerra à Europa.

“Conseguimos”, celebrava a equipa do

evento depois de quase três anos sem o
evento. “Estamos recomeçando”, assinalou o
presidente da Câmara de Milão, Giuseppe
Sala, na conferência de imprensa no teatro
milanês. Ao mesmo tempo, os políticos e
organizadores no palco nunca ignoravam a
invasão da Ucrânia pela Rússia, um
inesperado obstáculo ao outro dichote da
manhã: “Recomeço”.

A ideia é não só pensar no que é a
sustentabilidade para o mobiliário, mas dar
soluções aos designers de interiores, aos
arquitetos e às marcas.

A edição de aniversário do Salone estava
agendada para 5 a 10 de abril, mas as
complicações trazidas pela variante Ómicron
motivaram o adiamento para garantir que
“reflete completamente a importância do
evento”, diz a presidente da organização,
Maria Porro, que integra uma histórica família
do design italiano.

Há menos de um ano no cargo, Maria
Porro tomou posse em plena pandemia e a
sua juventude foi um fator sublinhado no
anúncio do nome da nova presidente do
Salone del Mobile.Milano. Aos 38 anos, fez do
tema do 60.º aniversário a sustentabilidade.
Designer, curadora, mas também dirigente
associativa no setor do mobiliário, defende
que “o Salone pode acelerar processos que já
estão a acontecer no nosso sistema de
mobiliário”.

Tema urgente no mundo
em crise climática

O tema é tão urgente no mundo em crise
climática quanto batido no circuito de
eventos de design e arquitetura, sobretudo
quando se corre o risco de greenwashing ou
simples criação de marca “verde”.

“A ideia é não só pensar no que é a
sustentabilidade para o mobiliário, mas dar
soluções aos designers de interiores, aos
arquitetos e às marcas. Por exemplo: que
novos materiais estão já prontos para serem
usados em processos e escala industrial.
Vamos mostrá-los. E também haverá uma
reflexão sobre como abordar os materiais
naturais ou reciclar materiais que podem
fazer da cidade a nova mina, especialmente
metais, que já estão a ser usados”, pontua
Porro.

Na prática, tudo isto estará numa praça,
uma gigantesca instalação de 1400 m2
desenhada pelo arquiteto Mario Cucinella e
que Maria Porro descreve como “um
acelerador de projetos, não só uma montra
mas também um ponto de encontro para
fabricantes e designers”. Junta auditório,
biblioteca, escaparate e muitas outras funções
em torno dos temas da transição ecológica, da
evolução da habitação e da tal “mina urbana”.
Vai mostrar empresas que usam escamas de
peixe para paredes, fazem celulose a partir da
manga ou do bambu, e quer, como disse o
arquiteto, propor Milão “como centro da
discussão sobre a sustentabilidade, sede de
uma diplomacia verde”.

2083 empresas são esperadas no 200 mil
m2 de espaço expositivo na Feria de Milano,
dos quais 600 jovens designers da seção
SaloneSatellite

“Não temos expositores da Rússia nem da
Ucrânia. Temos visitantes de ambos países –
não tanto da Ucrânia. Da Rússia foram 1,7%

do total das presenças em 2019, a maior
edição do Salone. Essas pessoas
provavelmente poderão não conseguir vir”.
Não pensam criar barreiras à presença de
negócio russo. “O Salone tem o dever de criar
novas oportunidades, as marcas criam a sua
distribuição internacional no evento. O
Salone é o lugar onde as pessoas podem
expressar-se e temos o dever de o permitir.
Evitar que as pessoas venham [está fora dos
planos].”

Este é o maior evento de design do mundo,
distinto das bienais reflexivas, parente de
tantas outras feiras internacionais dedicadas
ao design nas suas declinações de produto
comercial – mobiliário, objeto, decoração.
Mas o Salone del Mobile.Milano, que já foi a
Feira de Mobiliário de Milão ou o Salone
Internazionale del Mobile, é a sua versão
estilizada elevada aos píncaros do alcance
midiático e negocial. O Salone foi um dos
sintomas da prosperidade e afirmação da
imagem italiana pós-Guerra, um dos
responsáveis-mor pela criação do valor do
“made in Italy”. Estar no Salone significa algo.

Dicas para quem  vai
participar do Salão

Além das atrações dentro do Fiera Milano
Rho, é possível conferir as tendências de
arquitetura e decoração em diversos cantos
de Milão, tanto como parte da programação
do Salão, quanto pelo charme que a própria
cidade proporciona. 

Como parte do Salão do Móvel de Milão e
tão importante quanto, o Fuorisalone oferece
uma infinidade de exposições em diversos
cantos da cidade, como por exemplo na
Università Degli Studi di Milano, Spazio
Lambrate e no Cinque Vie. A localização das
atrações é alterada em cada edição anual e é
divulgada dias antes do evento. 

O evento foi criado há cerca de 32 anos
pelas escolas de design da cidade. No circuito,
essas escolas (antigas e atuais) e designers
recém-formados expõem os projetos pela
cidade. 

O Salão do Móvel de Milão é uma excelente
oportunidade de aprender com profissionais
renomados da arquitetura e do design. Além
das exposições, diversos ciclos de palestras e
debates são realizados ao longo dos dias de
evento, sobre os mais diversos temas. 

Por isso, programe-se para assistir ao maior
número possível de palestras. Os ingressos
devem ser adquiridos apenas pela internet.
Por isso, fique de olho no site oficial do evento
para saber quando as vendas vão começar,
assim como a programação completa da feira. 

Aproveite a cidade 
Milão é conhecida como a capital da moda

e do design. Por lá, há diversas lojas de
departamento e de decoração de marcas
conhecidas mundialmente. Aproveite para
visitar esses espaços e buscar inspirações para
os seus projetos.

Além disso, Milão é repleta de
monumentos, ruas, museus e igrejas com
projetos arquitetônicos de tirar o fôlego,
sobretudo nos estilos barroco e renascentista. 

Sem dúvida, uma simples caminhada pelas
ruas da cidade será muito relaxante e
proveitosa. 

BELEZA DA CAPA
Fotos/Divulgação/Instagram

T
ODA a beleza e juventude de Ana Carolina Brígido 
de Abreu em contato com a Natureza. Ela é 
maranhense filha do economista maranhense 
Airton Oliveira de Abreu e da carioca Raquel 
Brígido e há muitos anos está radicado no eixo 
Rio-São Paulo

Maxx vai exibir o Oscar 2022
Nesse domingo, 27,

acontece em Los Angeles
(EUA) a 94ª edição da Festa
do Oscar, com solenidade
reunindo os melhores do
cinema mundial no palco do
Teatro Dolby, em cerimônia
presencial, porém com
novidades.

Os usuários da Maxx
poderão assistir à
transmissão completa e ao
vivo, que se inicia com a
chegada dos astros e estrelas
ao Tapete Vermelho, seguido
da solenidade, pelo canal

TNT, à partir das 21h.
Detalhe: neste ano não

haverá nenhuma
transmissão ao vivo do
Oscar na TV aberta,
portanto eis um bom
motivo para aproveitar os
preços promocionais e
correr para assinar os
serviços da Maxx, incluindo
os pacote Play de TV
fechada, e Fibra, de internet
para assistir aos filmes
indicados à estatueta,
muitos deles disponíveis em
plataformas de streaming.

Detalhes da cerimônia de premiação

Correm as apostas sobre
as 23 categorias que serão
premiadas, embora se saiba
que apenas 15 serão de fato
entregues ao vivo na festa
desse ano. 

A cerimônia deve manter
a duração de três horas,
com a categoria de Melhor
Filme fechando a
transmissão ao vivo e
seguindo a tradição.

O filme Ataque dos Cães
(Netflix) possui 12
indicações, incluindo
Benedict Cumberbatch
como Melhor Ator e Jane
Campion para o prêmio de
Melhor Diretora.

Amor, Sublime Amor
aparece em sete categorias,
incluindo a de melhor

diretor para Steven
Spielberg. O filme Duna,
concorre em 10 categorias,
incluindo Melhor Filme e
Melhor Roteiro Adaptado.

Outros filmes que se
destacam são: O delicioso
musical Tick, Tick… Boom
(Netflix), Spencer, A Filha
Perdida (Netflix),
Apresentando os Ricardos
(Amazon Prime), Mães
Paralelas (Netflix) e Não
Olhe para Cima (Netflix).

Dois casais da vida real
indicados são Kirsten Dunst
e Jesse Plemons, ambos do
filme Ataque dos Cães e os
espanhóis Penelope Cruz
(Mães Paralelas) e Javier
Bardem (Apresentando os
Ricardos).
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